

Nombre de la publicación:

"REVISTA CAUCE"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1986 Mes 8 Día 25

Página 112 Columna 1

Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

4524

Agosto 86

NACIONAL

11

# ASAMBLEA REFUERZA COMPROMISO CON LA DEMOCRACIA

por Eugenio González

**"Más fortalecidos que nunca" abandonaron Capuchinos los 13 miembros encarcelados por requerimiento del gobierno. Mientras retoman sus cargos, el doctor Vacarezza fue el encargado de entregar calendario de movilizaciones: 4 de septiembre, DIA DE LA DEMOCRACIA.**

"Reafirmamos nuestro compromiso por la Demanda de Chile, la desobediencia civil pacífica y la movilización social, métodos para alcanzar la democracia", fueron las primeras palabras del doctor Juan Luis González al recobrar su libertad el lunes pasado junto a 11 miembros del Consejo de la Asamblea de la Civilidad.

La resolución de la Sexta Sala de la Corte de Apelaciones, encargada de conocer la petición de libertad bajo fianza que con anterioridad había sido denegada por el ministro Germán Valenzuela, instructor del requerimiento del gobierno en contra de los dirigentes, sorprendió a muchos. No porque hubiera dudas sobre la inocencia de los declarados reos, sino porque la resolución fue por unanimidad, esto es, con los votos a favor del presidente Adolfo Bañados, del ministro Marco Aurelio Perales, y también del abogado integrante, Sergio Yáñez.

En la breve declaración leída en la puerta de Capuchinos, los miembros del Consejo manifestaron "salir más fortalecidos que nunca y convencidos del enorme paso que junto al pueblo hemos dado por la paz, la justicia y la democracia". Agradecieron a todos quienes entregaron su solidaridad, especialmente a la Iglesia y los cardenales Juan Francisco Fresno y Raúl Silva Henríquez. También hubo un reconocimiento para los "partidos políticos y sus dirigentes que han entendido nuestra lucha formulando diseños políticos para una salida a la crisis, que en lo fundamental son coincidentes".

La primera actividad de los dirigentes "en libertad con tarjeta amarilla", como dijera Eugenio León, representante del

campesinado ante la Asamblea durante el acto con que su organización celebró su libertad, fue una visita a la joven Carmen Gloria Quintana en el Hospital del Trabajador y a la tumba de Rodrigo Rojas en el Cementerio General, dos víctimas de la represión durante el paro del 2 y 3 de julio, hechos por los que paradójicamente los dirigentes gremiales debieron

multigremial, hecho que podría concretarse esta tarde.

Mientras tanto, la Asamblea sigue bajo la coordinación del doctor Ricardo Vacarezza. El fue el encargado de dar a conocer los planes concretos en materia de movilización social que se preparan para los próximos días.

El miércoles pasado se realizó la Jornada por la Paz y la Justicia. Al mediodía, miembros de la Agrupación de Detenidos Desaparecidos se congregaron en la Plaza de Armas para entonar la Canción Nacional y exigir al gobierno y al Poder Judicial que aclaren la suerte corrida por sus seres queridos. La manifestación pacífica no alcanzó a durar mucho. El "guanaco" hizo su aparición por calle Puente y, después de varias vueltas



Entre aplausos, vivas y cantos, los consejeros de la Asamblea abandonaron Capuchinos.

permanecer casi cuarenta días en prisión.

Aun que aún no asumen en forma oficial, los 13 asambleístas (porque también recobró su libertad el dirigente poblacional Eduardo Valencia 48 horas más tarde) han desarrollado una ardua labor al interior de sus respectivas organizaciones sociales y se preparan para retomar la dirección del organismo

alrededor de la Plaza, despejó el sector.

A las 16.00 horas se realizó el acto central programado para la ocasión. Los doctores Ricardo Vacarezza y Jorge Villegas se entrevistaron durante una hora y media con el presidente de la Corte Suprema, Rafael Retamal. La conversación se centró en el documento de tres carillas y media "Justicia es Vida"

que los dirigentes entregaron al presidente Retamal.

El documento fue elaborado por técnicos en la materia, considerando varios elementos que han estado en el primer plano noticioso de los últimos meses, entre ellos, la declaración de los obispos "Felices los constructores de la paz" y las conclusiones del VII Congreso Nacional de Abogados. "Lo que acabamos de entregar-dijo Vacarezza al término de la reunión-representa el sentimiento que la ciudadanía tiene respecto al papel que deben jugar los Tribunales de Justicia en Chile. Nuestra intención ha sido dar a conocer, muy de frente, cuál es la opinión de la civilidad. No andar diciéndolo por la espalda porque nos interesa fundamentalmente que los Tribunales se incorporen como un poder del estado en la defensa de los valores de la justicia de este país".

"Justicia es Vida" hace una reseña de los últimos acontecimientos que han culminado con la muerte de Rodrigo Rojas y Mario Martínez. Señala que "no hay justicia allí donde la inseguridad de las personas se ha tornado permanente, donde recurrir a los tribunales es un mero trámite para dejar constancia de la impotencia y donde la autoridad de la ley ha sido reemplazada por la discrecionalidad del Gobierno".

"El país espera que estos hechos de violencia-prosigue el documento-sean aclarados en su totalidad y no se sumen a los tantos expedientes sin resultados ni culpables que se acumulan en los juzgados. Cada vez más las investigaciones y sus resultados constituyen un reto para que el poder judicial recupere la credibilidad



Carabineros no podía fallar. Cuando los miembros de la Asamblea abandonaban pacíficamente los Tribunales, fueron dispersados por el "guanaco".

ciudadana".

Rafael Retamal lo leyó detenidamente. En lo medular, trata de la urgencia de que en Chile se restablezca la justicia, la necesidad de conocer la verdad, de que existan tribunales independientes, y la exigencia de Estado de Derecho y restablecimiento de la soberanía popular. El presidente de la Corte Suprema hizo sus apreciaciones sobre el trabajo. Opinó que en general era bastante duro y que la mayoría de los juicios que hay en él no los comparte, pero acepta que haya dentro de la civilidad un pensamiento de esa naturaleza.

Pero, sin duda, la atención de la opinión pública nacional e internacional estará centrada en el próximo 4 de septiembre.

La Asamblea de la Civilidad ha

programado para esa fecha el 'DIA DE LA DEMOCRACIA'. La elección no es al azar. Aquéllos que gozan de buena memoria recordarán que, durante tres décadas y cada seis años, el 4 de septiembre era el día de las elecciones presidenciales.

La jornada, según reza la declaración leída por el doctor Vacarezza, será de reflexión, vigilia y compromiso con la democracia, para así ejercer sus elementales derechos de petición, expresión y reunión en forma pacífica y legítima.

Por razones obvias, el doctor Vacarezza no se refirió exactamente a las características de esta movilización, pero no hace falta ser demasiado perspicaz para entender que la jornada será similar a otras que ya se han realizado en nuestro país.

## CAMIONEROS SIGUEN EN LA ASAMBLEA

El martes pasado, con gran despliegue de prensa oficialista, el presidente de la Confederación de Dueños de Camiones, Julio Lagos, anunció el retiro de su gremio de la Asamblea de la Civilidad.

Las razones serían-según Lagos- que el organismo gremial estaría siendo dirigido políticamente y la incorporación de los camioneros habría acarreado una grave desunión en el gremio.

Pero no es tan simple que el señor

Lagos decida por sí solo su desvinculación con la Asamblea.

El presidente de la Federación Metropolitana, Héctor Moya, fue el encargado de refrescar la memoria a Lagos: "Es una medida personal que no entendemos. Somos un gremio que nos regimos por estatutos. Nuestra máxima autoridad es el Congreso Nacional; le siguen los Consultivos Nacionales y después el Directorio Nacional, del cual también soy parte El 14 y 15 de junio

se votó democráticamente el ingreso del gremio a la Asamblea. Ese acuerdo está vigente y no puede ser modificado por el presidente, ni siquiera por el directorio nacional La determinación de Julio Lagos es arbitraria producto de su desesperación.

Por lo tanto, queda claro que los camioneros siguen formando parte de la Asamblea de la Civilidad, aunque algunos dirigentes quieran ahora desconocer la voluntad de sus bases.